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Zusammenfassung

        
Es wurde das T1- und T2-gewichtete Signalverhalten von verschiedenen Röntgenkontrastmitteln (RKM] bei Spin-Echo(SE)-Sequenzen in der MRT dargestellt. Zusätzlich wurde die Interaktivität von RKM mit Gadolinium(GD)-DTPA bezüglich der T1-Relaxivität des MRT-Kontrastmittels evaluiert. Es wurden dazu sowohl ionische (Ioxitalaminsäure) als auch nicht-ionische RMK (Iopromid, Iotrolan) in diagnostisch relevanten Konzentrationen benutzt. Die Messungen erfolgten an einem supraleitenden Magneten mit der Feldstärke 1,5 Tesla. Die RKM wiesen dabei ein deutlich höheres Signal als eine physiologische NaCl-Lösung in den T1-gewichteten SE-Sequenzen auf. Bereits geringe Mengen (15 % des Gesamtvolumens) von RKM führen bei T1-gewichteten SE-Sequenzen zu einer erheblichen Minderung (um 25 %) der Signalintensität einer 2-mM-Gd-DTPA-Lösung. Dieses kann, wie anhand von insgesamt 25 MR-Arthrographien der Schulter gezeigt wird, zu diagnostischen Problemen führen. Daher sollte eine Zeitspanne von mindestens 6 Stunden zwischen jedweder Untersuchung mit applizierten RKM und einer angestrebten MRT-Untersuchung eingehalten werden.


      
        
Summary

        
T1 and T2 weighted signals dereived from various radiological contrast media were studied during MRT spin-echo sequences. In addition, the interaction between radiological contrast media and Gadolinium-DTPA concerning T1 signals was evaluated. Ionic (ioxital-aminic acid) and non-ionic radiological contrast media (Iopromid, Iotrolan) were used in diagnostic concentrations. Measurements were carried out with a superconductive magnet of 1.5 Tesla. Radiological contrast media produced significantly higher signals than a physiological sodium chloride solution in T1-weighted spin-echo sequences. Even small amounts (15 % of total volume) of radiological contrast media during T1-weighted spin-echo sequences led to a significant reduction (about 25 %) of the signal intensity of a 2 mM Gadolinium-DTPA solution. This may lead to diagnostic problems, as was shown in a series of 25 MR arthrograms of the shoulder. It is recommended than an interval of at least 6 hours should elapse between the use of a radiological contrast medium and an MRT examination.
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